



Brigadas limpian el lodo en las colonias inundadas de Mazatlán, para evitar daños a la salud.



El Gobernador realizó un recorrido en las zonas afectadas en Mazatlán y El Rosario.



Inservibles quedaron algunas pertenencias en las casas invadidas por el agua del arroyo Jabalines.

NOROESTE / REDACCIÓN

Afectaciones en Mazatlán por lluvias

Mazatlán vivió este jueves una jornada fuera de lo común por las afectaciones provocadas por las lluvias de la tormenta tropical "Ivo".

La Secretaría de Educación Pública y Cultura determinó desde las 6:00 horas la suspensión de clases en los 18 municipios del estado, para no exponer a los alumnos.

Y aunque no se reportaron víctimas mortales, hasta el momento, el daño fue al patrimonio de ciudadanos que habitan en al menos cuatro colonias del puerto.

En Mazatlán el Arroyo Jabalines rebosó y el cauce provocó afectaciones a unas 150 casas de los fraccionamientos Indeco-Jacarandas y Villa Jaraco, Lico Velarde y Ampliación 20 de Noviembre, que colindan con este afluente.

En la zona el agua alcanzó casi el metro de altura, dañando aparatos electrodomésticos, muebles y automóviles.

Alrededor de las 9:00 horas llegó el Gobernador Quirino Ordaz Coppel, donde recorrió la zona y dialogó con las habitantes.

El Mandatario estatal ordenó un programa emergente e inmediato para atender a las familias afectadas, con brigadas de salud, limpieza y asistencia social, así como evaluación de pequeños negocios afectados y facilitar la recuperación de documentos como actas de nacimiento y escrituras.

"La gente se inquieta, se desespera, sobre todo cuando se pierden bienes materiales que cuesta mucho tiempo y trabajo conseguirlo, entonces es enojo y sobre todo malestar por las condiciones, pero hay que ver y esperar el apoyo de las autoridades federales para que nos ayuden a que podamos entrar a estas zonas a reparar", dijo el Gobernador.

De acuerdo con información oficial del Gobierno del Estado, la inundación de este jueves en estos asentamientos fue consecuencia de que esa parte del Arroyo Jabalines no se ha podido dragar para continuar con el revestimiento del cuerpo de agua, pues como está en zona de mangle, se trata de una área ecológica protegida.

"Es importante juntarse todos los vecinos de la colonia y reunir las firmas necesarias, para que autoricen los permisos correspondientes de los trabajos de revestimiento en esta zona del arroyo", les planteó.

Además, pidió a la ciudadanía en general evitar arrojar basura a los afluentes para evitar que ésta provoque inundaciones.

Brigadas de Jumapam limpiaron con pipas el lodo que se acumuló en el sector, para evitar el brote de infecciones.

Las lluvias además provocaron apagones que afectaron la operatividad de la potabilizadora Los Horcones durante tres horas.

Esto provocó que la zona norte del municipio sufriera afectaciones en el servicio, por lo que se preveía la recuperación del mismo la noche del jueves.

La biobarda instalada debajo del puente Juárez para contener la basura que arrastra el Estero del Infiernillo se rompió por la fuerza del agua.

Desborda 'Ivo' el arroyo y se inundan las casas

Tormenta tropical provoca inundaciones en colonias de Mazatlán, donde la gente pierde muebles y electrodomésticos, además de daños a sus vehículos



Maleza atrapada en los puentes da testimonio del nivel que alcanzó la corriente en el arroyo Jabalines por la fuerte lluvia.



Muchos vehículos sufrieron daños al quedar bajo las aguas durante la inundación de la madrugada.



Vecinos apenas pudieron rescatar algo de sus muebles ante la repentina crecida.

Corriente de agua daña la autopista Mazatlán-Culiacán

NOROESTE / REDACCIÓN

La red carretera federal de Sinaloa también sufrió afectaciones por las lluvias de la tormenta tropical Ivo, confirmó la Policía Federal.

En la Autopista Mazatlán-Culiacán se presentó un socavón en el kilómetro 94, cerca de Elota, con dirección a la capital del estado, por lo que el paso quedó interrumpido hacia el norte por

esos carriles.

Esta situación provocó largas filas de vehículos que se dirigían a la capital norte del estado y norte del País.

Para agilizar el tránsito, el personal de la carretera de peaje tuvo que habilitar un carril del sentido contrario para que los vehículos lograran llegar a su destino, informó la Policía Federal.

Al habilitarse, vehículos de todo tipo comenzaron a pasar.



Un socavón dañó la autopista Mazatlán-Culiacán, por lo que la circulación se vio afectada.

Solicitan declaratoria de emergencia para Rosario, Mazatlán y Guasave

HUGO GÓMEZ

EL ROSARIO_ El Gobernador Quirino Ordaz Coppel anunció que solicitó a la Secretaría de Gobernación la declaratoria de emergencia para Rosario, Mazatlán y Guasave, tras resultar afectados por las intensas lluvias registradas por la tormenta tropical Ivo. Se busca acceder a recursos federales, para la adquisición de enseres y otras cosas que los afectados requieran en los próximos días.

Luego de realizar recorridos en dos zonas afectadas en la cabecera rosarense, Ordaz Coppel anunció que por la mañana (ayer) se presentó la declaratoria de emergencia para Rosario, a la que le siguió Mazatlán y Guasave. "Ya metimos la solicitud de zona de declaratoria de emergencia y esperamos el

apoyo... (se pidió) para Rosario, hoy en la mañana, y también le pedimos para Mazatlán y Guasave", dijo.

"Yo me comuniqué con el director de Protección Civil Nacional para solicitarle apoyo, sobre todo, ahorita colchonetas, despensas".

"Esperemos que nos den apoyo, que nos suelten y rápido, no se alenten".

Sobre cuántas viviendas han sido afectadas, el Gobernador dijo que más ha habido son de bienes materiales, enseres, refrigeradores, estufas, colchones, en Mazatlán en la Ampliación 20 de Noviembre, en Jacarandas, eso fue lo que se vio.

El Alcalde Manuel Antonio Pineda Domínguez señaló que están dañados todos los puentes del municipio.

■ ¡El agua les llega hasta el cuello! **Mazatlán 1B** ■ Anuncia Gobernador obras por \$10 millones ■ Todos los puentes, dañados: **Pineda El Sur 4B** ■ En La Foresta se desborda el Jabalines ■ Apagón de tres horas **Mazatlán 6B**



EXPRESIÓN
DEJA TELEVISA
Televisa y Carlos Loret de Mola dieron a conocer la separación del periodista con la televisora, en donde ha laborado por 20 años. **2C**

LEA HOY
¿Alianza entre PRI y PAN en Sinaloa?
ALEJANDRO SICAÍROS **8A**



COLEGIO VALLADOLID
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA
PREESCOLAR - PRIMARIA - SECUNDARIA - PREPARATORIA
3 PASOS AL FUTURO CON NUEVAS MATERIAS:
AJEDREZ, ROBÓTICA Y EMPRENDIMIENTO
¡AHORA CON MÁS CONTENIDOS! SEGUIMOS CON LOS MISMOS BAJOS COSTOS.
MENSUALIDAD CICLO 2019 - 2020 **\$960.00**
UNIDAD CENTRO ☎ 985 50 08
UNIDAD VILLA VERDE ☎ 980 18 71
*MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA LA MARINA ☎ 112 12 87
¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!
#ORGULLOSAMENTE VALLADOLID